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江西广昌县一次会

上，县党史办党支部书

记和县房管局党组书记

的表态发言，几乎一模

一样，原来都是从网上

抄来的，碰巧两者抄重

了。无独有偶，在广西

资溪县的同一会

场 上 ，三 名 科 级

干 部 的 发 言 稿 ，

竟然是“同款”样

式 ，也 是 把 网 上

的 范 文 照 抄 而

来 ，足 见 三 位 是

“ 英 雄 所 见 略

同”。

这是中央级

媒 体 刊 登 的 新

闻 。 五 位 干 部 ，

把抄袭来的讲话

稿 ，在 那 样 严 肃

的 场 合 中 宣 读 。

身负社会职责的

公 务 员 如 此 履

职 ，怎 能 不 令 人

感 到 诧 异 与 可

笑！

其实在我们身边，

抄 袭 的 现 象 并 不 少 。

以前是抄袭作业，抄袭

论文，抄袭文艺作品，

其引起的纠纷、官司也

常 被 报 道 出 来 。 如 今

大小单位里的计划、报

告，也有小干部抄大干

部 、基 层 抄 上 级 的 情

况，但抄袭表态性发言

的现象却很少见。

表态式、临时性发

言的抄袭行为，说明什

么呢？想来有主观、客

观 两 方 面 的 原 因 。 首

先，是抄袭者责任心不

够 。 不 动 脑 筋 ，图 省

心，便一抄了之，用以

应付差事，这种不负责

任 的 态 度 和 懒 散 的 作

风 ，是 必 须 严 肃 整 治

的。其次，可能是事繁

人少，时间紧所致。这

种 情 况 是 客 观 存 在

的。许多部门的工作、

事务，在基层单位都要

予以体现与回应，

并 且 要 求 很 高 。

情急之下，作出如

此无奈之举，虽可

理解，却绝对不能

赞同。任何作秀、

虚 假 的 行 为 ，都

不利于社会公务

的 落 实 ，会 损 害

政 府 形 象 、社 会

利 益 。 再 次 ，是

受形式主义的影

响。反对形式主

义 由 来 已 久 ，然

而种种形式主义

依 然 不 即 不 离 。

君不见，从上到下

的文件、表格层出

不穷，合同书、承

诺书、责任书铺天

盖地，标准化、格式化

成为普遍要求。于是，

为了上层次，各种抄袭

行为也就难免。所以，

要避免公文抄袭行为，

除了加强教育、治理之

外，必须坚决清除形式

主义，树立实事求是之

风，计划、报告、发言有

话则长，无话则短，突出

实情，拒绝虚假，这既利

于净化官场，也利于净

化社会风气。

今年 6月，我从区检察院调动到区纪委

监委工作。环境的改变和工作内容的调整

让我经历了一段时间的不适应，也曾一度

怀疑过自己的选择。就是在那段时间，我

有幸认识了老何。

因为要做一期有关“40年纪检记忆”的

微信特辑，领导安排我去采访老干部。在

那之前我就已经注意到，走廊尽头的阅览

室里，常常坐着一位头发花白的老人，戴着

厚厚的老花眼镜。“那是老何”同事介绍说，

“纪委的退休老干部，区里编撰金山区志请

他来帮忙的。”忙忙碌碌的办公大楼里，那

抹埋首于一堆旧档案中的身影显得尤为恬

静。于是领到任务的我，探头探脑地走进

了阅览室。由此，一个时代的风云变迁和

一代人的岁月芳华，在这间小小阅览室中，

借着老何的只言片语缓缓向我展开。

“改革开放刚开始时，我还在部队忙着

备战，对越自卫反击战。”老何笑说。从事

纪检工作之前，老何曾是一名军人，他所在

的“临汾旅”是威震华夏的王牌部队，12 余

年的军旅生涯是他人生中浓墨重彩的一

笔。然而因长期的炮兵生涯造成的职业

病，老何不得不带着伤痛离开了他深爱的

军营。那是一场痛苦的人生蜕变，与老何

当时的心情相比，我工作调动的不适应感

就显得尤为矫情。从军人到纪检人，虽然

带着不舍，但老何很快完成了角色转变。

在部队，他曾经不顾生命危险救下拉了引

线却把手榴弹掉在脚边的新兵；而在纪检

岗位上，他很快意识到这份看似无比平凡

的工作，其实也是在保家卫国。反腐败斗

争就是一场没有硝烟的战争。

事实上，在国内经济开始腾飞的二十

世纪九十年代，纪律检查这样的“清水衙

门”并不太受欢迎，需要经常加班熬夜，还

不被理解，容易“得罪人”。当老何翻出老

照片细数过去时，我看到了许多年轻而又

熟悉的面庞，“这不是蔡书记嘛！还有谈组

长！”老照片上的许多人，如今都还奋战在

执纪监督的第一线，从青春年少到不惑之

年，老照片传递出的是一种几十年如一日

的执著与坚守。

“你看这张照片，拍的像谁？”聊着聊

着，老何翻出一张老照片笑眯眯地问我。

我看着老照片上那个年轻英俊的军人，

有点像老何又有点不像，是谁呢？脑子里拼

命搜索着时下当红的男明星们，却听老何颇

为自豪地问：“是不是很像雷锋？”

啊，雷锋。那个年代朴素而真挚的信

仰呼啸着穿过厚重的时光，重重地砸在了

我的心上。是的，向雷锋同志学习，正是老

一辈纪检人的价值观。

改革开放40年是极不平凡的40年，中国

经济发展进入了超快轨道，极大地改变了我

们的生活。党的纪律检察机关在这 40年间

也经历了种种变革，反腐败斗争取得了举世

瞩目的成就。而在这样不平凡的40年中，平

凡的“老何”们走过了人生大半旅程。他们只

问耕耘不问收获，不知不觉间，40年光阴飞

逝，这样的人生平凡吗？我想，并不平凡。

走出阅览室，我脑子里突然浮现出一

句话：“莫要辜负好时代”。时代赋予了我

们新的历史使命，而我们正应该接好“老

何”们手中的接力棒，向雷锋同志学习，书

写下我们的不平凡人生。

（“我与改革开放40周年”征文活动将持

续至2018年12月31日，欢迎大家踊跃投稿，

稿费从优。投稿电子邮箱：xiafen920@163.

com。纸质稿请邮寄至：金山区蒙山北路

280号7楼传媒中心报纸部夏老师。）

秋高气爽，桂花飘香之季，我

来到浙江长兴顾渚山的“大唐贡

茶院”。这座以茶为主题，修建在

中国历史上第一座皇家茶厂遗址

上的茶文化胜地，吸引了各方茶客

留恋往返。

中华民族的茶文化源远流

长。我国是世界上最早发现茶、

饮 用 茶 并 创 立 饮 茶 文 化 的 国

家。茶文化作为我国传统文化

的重要组成部分，兴于茶圣陆羽

《茶经》问世的时期。而当时，浙

江长兴顾渚山生长的紫笋茶因其

“汤色清朗、兰香扑鼻、啜之甘冽”

和得天独厚的茶生环境，引起了

茶圣陆羽的关注。他以此作为

长期考察、研究和实践的重点，

著书立说。陆羽的《茶经》问世以

后，更吸引了当时无数官宦名士

介入到茶主题的研发之中。在中

晚唐时期，奉诏来湖州修贡督茶

的刺史就有 28 位之多。无数的

贤达名流慕名而至，数百首茶诗

此吟彼唱，饮茶爱茶成为时尚，以

茶会友更为风雅，还留下了大量

的摩崖石刻。茶道初提，茶宴首

创，茶山独称，茶礼大行，中国真

正意义上的茶文化开始兴盛起

来。

由于紫笋茶的定贡，而且其第

一贡茶地位始终无人撼动，就应

运而生了唐大历五年（即公元

770 年）中华版图上的第一座“皇

家茶厂”──大唐贡茶院。每

年，皇帝清明祭祀、大宴群臣等

重要节庆时，必须用紫笋茶。为

了满足朝庭对紫笋茶的需求，贡

茶院不断扩建，至公元 843 年，贡

茶院规模达“焙百余所，匠千余，

役工三万”，岁贡茶额一万八千四

百串（斤）。每年的贡茶成了当时

地方政府的“中心工作”。“诸乡

芽茶置焙于顾渚，以刺史主之，

观察使总之”。立春后四十五

日，湖、常两州刺史奉诏亲自修

贡，不敢怠慢。

在顾渚山东南麓，有一直径

约 120 厘米的泉眼，常年往外涌

泉水。因其“碧泉涌沙，灿若金

星”而得名“金沙泉”。又因其是

洗制紫笋茶的必需品，再加上用

其冲泡的紫笋茶味特佳，诗人杜

牧有诗赞道：“泉嫩黄金涌，芽茶

紫璧截”。古著《品茗》一文中称：

“金沙水泡紫笋茶得全功，外地水

泡紫笋茶只半功”。因金沙泉水

冲泡的紫笋茶色泽翠绿，兰香味

甘，齿颊留爽，口感浓郁，也就成

了随茶并贡的泉水。唐贞元年

间，在泉边建亭，名“忘归亭”，可

知金沙泉水冲泡紫笋茶的魅力

了。

“灿若金星”的金沙泉水至今

仍在汩汩流淌，经科学研究分析，

水内富含锌、锰、锂、铁、氡等各种

微量元素，饮用后对人体颇有益

处。据说，大唐贡茶院茶室坚持

用金沙泉水冲泡紫生茶，就是受

历史影响的结果。上世纪中，当

地居民出资在泉眼下游百余米处

修复了洗茶渠，建造了风雨棚，成

了附近居民日常生活淘米洗菜的

好去处。旅游业兴起后，这里成

了“农家乐”厨房的净菜渠，由专

人管理、维护。
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农历戊戌年九月廿五

本报讯 （记 者

金宏）10 月 30 日下

午，区委书记赵卫星

主持召开区委中心组

“创新社会治理，提高

执政能力”专题学习

会，区委副书记、区长

胡卫国，区人大常委

会主任杜治中，区委

副书记程鹏出席。复

旦大学国际关系与公

共事务学院政治学系

主任刘建军受邀作专

题辅导。

赵卫星在讲话中

指出，党的十九大报

告提出，要完善党委

领导、政府负责、社会

协同、公众参与、法治

保障的社会治理体

系，我们要深刻领会

打造新时代社会治理

新格局的科学内涵，

努力走出一条符合金

山实际的社会治理新

路，为我区落实“两区

一堡”战略定位，加快

打造“三区”“五地”，

全 面 建 设“ 三 个 金

山”提供坚强有力的

支撑和保障。

赵卫星强调，加

强创新社会治理，首要

就是坚持党的领导，要

按照中央和市委的要

求，进一步提高社会

化、法治化、智能化和

专业化水平。近年来，

我区在创新社会治理

工作上探索出了一些

好的经验和做法，要进

一步总结提升，努力朝

“精细化”水平迈进；加

强创新社会治理，关键

在于引导社会力量参

与。我们要充分发挥

党建引领、政府有效管

理、共治自治的作用，

通过有效机制充分调

动老百姓和企业参与

社会治理的积极性，

（下转第2版）

本报讯 （记者 罗迎春 金
宏）10 月 31 日上午，金山区网友

代表座谈会在区会议中心举行，

区委书记赵卫星出席。会上，十

余位网友代表围绕我区网络社情

民意和金山经济社会发展开展交

流，并就道路交通出行、金山海岸

线建设、文化品牌打造，历史名人

资源挖掘以及城市形象塑造等方

面提出意见建议。

赵卫星在认真听取发言后表

示，我们要顺应时代发展要求，善

于用好网络这股“巧力量”，助力

金山经济社会各项事业持续健康

发展。对每个金山人来说，宣传

金山都责无旁贷。除了主流媒体

和传统媒体外，也需要自媒体的

宣传推介，希望大家积极当好金

山经济社会各项事业发展的“代

言人”“宣传员”和“监督员”，传播

展示好金山的城市形象。宣传部

门要搭建平台，努力提供更为丰

富的信息和素材。此外，自媒体

要积极提高自身素养，坚持办出

特色，传播正能量，加强和规范网

络管理，构建一个更加清朗的网

络舆论环境。

8 月底，首个由政府主导的华

东无人机基地在我区揭牌启用。

两个月过去了，如今，无人机基地

里有哪些新变化，未来发展将朝

向哪里？带着这些问题，记者近

日来到无人机基地进行深入采

访。

杭州迅蚁网络科技有限公司

是率先在全国开始城市区域无人

机配送运营服务的科技公司，也是

目前在华东无人机基地进行无人

机多场景测试、应用的企业之一。

基地揭牌以来，该公司的测试工作

得以顺利推进，公司用于无人机送

餐的机型也基于测试，得到快速升

级。该公司市场总监余显郎表示，

新机型在载重量、电池优化性和传

感器数量的增加等方面均有改善，

提高了无人机送餐的安全性。无

人机送餐目前已经完成四万多公

里的飞行测试，其中无一起飞行事

故。

记者也于现场体验了一下该

公司的无人机送餐服务。商家备

好记者所点的冰饮料和汉堡包后，

10 分钟就由无人机送到了记者手

上，饮料的冰度和汉堡包的热度保

持得刚好。据介绍，如果由外卖小

哥骑电动车完成同样距离运送，则

需要 20 分钟左右。

余显郎介绍，该公司最新的

一款机型在外观和性能上也得到

大大提升，由原来的外置货仓变

为 镶 嵌 式 货 仓 ，进 一 步 节 约 能

耗。同时，公司还推出了一款智

能的（无人）机站，可以和飞机形

成无人衔接，不需要有人操作，就

可以把货物取出。随着金山空域

的扩大，未来公司的运营范围也

会逐步扩大。

而随着华东无人机基地空域

的扩大和功能的不断完善，基地对

于无人机企业的吸引力也越来越

大。去年，金山工业区引进了从事

大型水陆两用无人机研发制造的

上海优伟斯智能系统有限公司。

该公司当时计划将制造工厂建在

金山，而随着金山工业区无人基地

配套设施的不断完善，公司负责人

打算将总部也搬迁过来。

上海金山工业区机电产业发

展有限公司经理薛彬表示，金山

工业区当前正在开展综合服务

机库升级改造工作，未来该机库

可以作为一些无人机企业的机

库，同时可以承办无人机行业展

示、科普等活动。“随着无人机产

业配套功能的不断完善，希望更

多的无人机企业能在金山工业

区无人机机库里面实现生产、办

公以及小型研发，把华东无人机

基地打造成无人机设计、应用以

及制造的一体化生产基地。同

时，金山工业区今后还将申请更

多的水上空域和陆地空域，满足

企业需求。”

记者 罗迎春 金宏
通讯员 高欣来

话剧《生命行歌》在上海戏剧学院实验剧院公演

终点陪护最大爱

赵卫星出席金山区网友代表座谈会

打造清朗网络空间 共建和谐美好金山

华东无人机基地功能不断完善

助力无人机企业圆好“天空梦”
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本报讯（金甫）10月 31日

下午，区委副书记、区长胡卫

国主持召开第 46 次区政府常

务会议，研究我区医疗卫生机

构设置规划（2017—2035 年）

等事宜。会议认为，近年来，

区委、区政府持续加大卫生事

业投入力度，加强基础设施建

设，着力提升服务能力，人民

群众有了实实在在的获得感，

但仍然存在不平衡、不充分的

问题，满足人民群众多元化需

求，还需付出很大努力。

会议要求，首先要统筹布

局，因地制宜。要按照近期与

远期结合的原则，综合考虑城

市定位、产业布局、人口规模、

区域分布等关键要素，从医疗

卫生服务可及性、应急响应及

时性等专业视角，进行医疗卫

生机构项目安排和建设，区分

轻重缓急，突出薄弱环节，分

年度分步骤实施，确保规划实

施与经济社会发展相协调。

其次要服务为本，提升质量。

要以人民群众获得感、满意度

为出发点，做实医疗联合体，延

伸基层服务触角，鼓励社会办

医，持续提升全区医疗卫生整体服务能力和

水平，更好满足人民群众多元化的医疗卫生

服务需求。再次要多措并举，培育人才。切

实抓好“1+4+4”人才政策的落实，开展实施

效果评估，进行调整完善，进一步加大高端人

才引进培养力度，着力提升基层医疗卫生人

员技能水平。
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上海戏剧学院老中青三代演员倾情演绎话剧上海戏剧学院老中青三代演员倾情演绎话剧《《生命行歌生命行歌》》 记者记者 张鹏远张鹏远 摄摄

话剧《生命行歌》取材自金山

“爱的港湾”团队，近日入选第 20 届

中国上海国际艺术节“改革开放 40
年”展演板块。该剧 10 月 29 日—31
日在上海戏剧学院实验剧院公演。

10 月 31 日晚上，本轮演出圆满落

幕，区委书记赵卫星现场观看演出，

并赋诗一首：“精彩人生千千万，生

死归途总相似。向死而生见豪迈，

终点陪护最大爱”，为本轮演出划上

圆满的句号。

这部国内首部关注“临终关怀”

的现实主义题材话剧，早在今年 6 月

就进行了预演，受到了社会的广泛认

可，引发了对死亡质量和生命尊严的

探讨。话剧以金山卫镇卫生服务中

心“爱的港湾”舒缓疗护团队为原型，

由前国家话剧院副院长、一级导演査

明哲执导，著名表演艺术家刘子枫领

衔主演，讲述了 5 个不同社会阶层和

生活阅历的老人在一个安宁病房发

生的故事。

该剧通过护士嘟嘟的工作日志，

讲述了安宁病房里每一位长者看似

平凡却又曲折动人、拨动心弦的生命

故事：终身执教、孤独一生的陈阿公，

入院时大发雷霆、拒绝“止痛”治疗，

念念在口的是：我要“体面”地去见一

个人；不愿拖累小辈、欲求速死的吴

老伯，曾是一位在战场上九死一生的

志愿军战士；曾经是评弹演员的黄阿

婆，如今记忆丧失、只能断断续续想

起几句唱词；还有绝症在身却整日喊

着“我要回家”帮老妻干活、开粉丝汤

店的许老伯；以及深陷“报应”恐惧，

要用 1000 万元为自己置办大块墓地

的高总……话剧演绎了一个个当生

命面临终点的涵盖生理、情感、社会

等各方面的人生故事。

《生命行歌》话剧中，老、中、青三

代演员也纷纷表达了自己对该剧的

理解及热爱。80 岁高龄的著名演员

刘子枫在第一时间就接受了演出的

邀请。参演《生命行歌》这样一部题

材特殊、极具现实意义的话剧，对于

他来说，非但没有忌讳，反倒显得极

为豁达。刘子枫坦言，将来愿意接

受安宁疗护，免受过多的心灵与身

体的磨难，实现体面的“尊严死”。

他也希望通过这部剧可以身体力

行引领观众、（下转第2版）


